

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6260.

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 24 DE JUNIO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

ADVERTENCIA.

En atención á la solemnidad del día de hoy, no se publicará el DIARIO mañana.

Sección oficial.

Por real orden que publica la Gaceta del 21, se ha dispuesto que se modifique el párrafo 2.º, artículo 11 del apéndice 4.º de las ordenanzas de aduanas en los términos siguientes:
Podrán, sin embargo, los aprehensores quedarse con los géneros mismos cuando no haya denunciador, y siempre que lo pidan unánimemente por escrito al administrador antes de anunciarse la subasta, ó en el acto de verificarse esta por el tanto de la mayor postura que en ella se obtenga, el cual se permutará por la entrega de los géneros, satisfaciendo los derechos de arancel, si procede, y los demás gastos que se enumeran en los artículos 7.º y 8.º de este apéndice.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del 21 copiamos las noticias siguientes:
Ayer se presentó á la mesa del Congreso por el diputado republicano, señor Sañudo, la siguiente proposición de ley:
Artículo único. Desde 1.º de enero de 1872 quedan suprimidas las quintas y matrículas de mar.
Palacio del Congreso, 20 de Junio de 1871.
Prudencio Sañudo.—B. Lostán.—Cándido Salinas.—Escuder.—J. González Alegre.—Victor Pruneda.—Forasté.
Es muy probable que en estos días, y antes de resolverse la crisis, haya algunas reuniones importantes, bien de los jefes, bien de todos los diputados y senadores de cada una de las fracciones del Parlamento, para tratar de la actitud de cada una de estas agrupaciones en el momento y después de resolverse la crisis.
El Sr. Capdepon, á pesar de lo que se ha dicho, sostendrá su enmienda ante el Congreso respecto al dictamen sobre ley de apropiación, pidiendo que se discutan los presupuestos y no se haga emisión alguna, y que en la rescisión del contrato con el Banco de París intervenga una comisión de diputados.
Acaba de ver la luz pública un folleto escrito por los Sres. D. Pascual y D. José San Juan y Valero, tenien-

te coronel el primero y capitán el segundo del arma de infantería, sobre la necesidad de los ejércitos permanentes y de las quintas; nuevo sistema de enganche y reenganche; comparación del presupuesto de guerra con los demás del Estado; nivelación de los goces activos, pasivos, viudedades y orfanidades de todos los servidores del Estado, el cual contiene datos y apreciaciones que deben estudiarse debidamente por las personas llamadas á realizar las reformas que reclaman los ramos que abraza.

Los directores generales de Infantería, Caballería, Artillería, e Ingenieros han recibido orden para que dispongan el establecimiento de escuelas de instrucción primaria en los cuorpos de las respectivas armas. Á fin de que al retirarse del servicio los individuos á ellas pertenecientes, lleven un sello de ilustración y adquieran conocimientos que en lo sucesivo les reporten utilidad.

El Sr. Moret estuvo anoche algunos momentos en la secretaría del ministerio de Hacienda, y hoy ha anunciado que irá á las cinco con objeto de firmar los asuntos de trámite; pero su permanencia en el ministerio demuestra claramente el sacrificio que ha hecho en obsequio de sus compañeros de Gabinete, pues no se ocupa absolutamente de nada que se refiera á los actuales momentos, y mucho menos que se relacione con lo porvenir.

Hoy ha debido tener lugar en Barcelona la ceremonia de colocar en la fragata *Numanzia* la plancha dedicada al ilustre almirante Mendez Nuñez.

El Sr. Rojo Arias, gobernador dimisionario de esta provincia, reunió ayer en su despacho á los empleados del mismo para despedirse, manifestándoles en dicho acto lo agradecido que estaba al celo con que cada uno de ellos había cumplido sus deberes durante su mando. El secretario Sr. Garrido Estrada contestó á nombre de todos, expresando el sentimiento con que veían la salida del Sr. Rojo, que con sus excelentes prendas de carácter había sabido captarse las simpatías de sus subordinados, y á la vez el profundo agradecimiento de que se sentían animados por las atenciones que todos y cada uno de ellos ha merecido á dicho señor.

Ha sido separado del servicio un alférez de carabineros de la comandancia de las Baleares por el delito de prevaricación, dejando maliciosamente de promover la persecución del contrabando.

Apesar de las esplicaciones del Sr. Herrera, se abstuvieron anoche de votar contra la proposición del Sr. Cánovas, entre otros diputados de la

mayoría, los Sres. Topete, Morelles, Alarcón, Lujan, Arias, duque de Vergara, conde de Villanueva de Perales y algún otro.

Anoche se reunió en breves momentos la comisión de presupuestos para discutir el artículo referente á la caja de Depósitos; pero la falta de asistencia de Sr. Moret y la escasez de los asistentes hicieron que se aplazaran los debates sin llegar á tomar ningún acuerdo.

Pasan de cuatro mil las solicitudes presentadas al ayuntamiento, pretendiendo ingresar en el ramo de vigilancia de puertas, cuando se restablezcan los consumos.

El comandante de la fragata *Arapiles* participa desde Nápoles al señor ministro de Marina, con fecha de ayer, que se halla disponiendo su viaje para el interior del Mediterráneo, á cuyo efecto trataba de surtir de carbon y víveres. Es posible, por consecuencia, que marche antes del 2 de Julio, día destinado para la distribución de premios en aquella ciudad.

Las filas ministeriales se han reforzado con algunos diputados mas á consecuencia de las elecciones de estos días. Entre los vencedores se cuenta al Sr. Echegaray.

Todos los indicios empiezan á revelar que el ministerio se reconstituirá bajo la base del actual presidente del Consejo.

A última hora de anoche insistían algunas personas mal enteradas, en que el Sr. Moret no era ya ministro. Nosotros podemos asegurar que el gabinete, á fin de no complicar la cuestión de orden público con la de Hacienda, ha acordado no aceptar la dimisión por el Sr. Moret presentada, hasta dentro de dos ó tres días, y entonces aceptarla ó reconstituir el ministerio. Esto es lo exacto.

El discurso del Sr. Estéban Collantes ha abarcado los cuatro puntos siguientes:

- 1.º Que la revolución no fué preparada ni contra el partido moderado, ni por actos ejercidos por el partido moderado.
- 2.º Que la revolución era innecesaria y fué ilegítima, sin que hubiera un solo acto de soberanía nacional, sino un acto de insurrección militar.
- 3.º Que la revolución fué embustera en sus promesas y ha sido estéril en sus resultados.
- Y 4.º Que el gobierno actual ha ejecutado uno por uno todos los actos que ha censurado.

Se ha dispuesto que las secciones administrativas de las económicas de las provincias, pasen á constituir las ordinarias de Propiedades y derechos del Estado, las cuales dependerán en lo sucesivo de la dirección general de este ramo.

Sin gran fundamento, sin mas motivo que el de las conjeturas individuales, han empezado ya á circular diferentes candidaturas para el nuevo ministerio, con nombres probables algunas, y completamente fuera de toda probabilidad otras. Y nada hay aun seguro, ni aun la variación de gabinete, por mas que éste insista en el propósito de dimitir por completo; pero se cree que la modificación será parcial solamente.

Se ha dicho que el Sr. Ulloa se encargaba interinamente del ministerio de Hacienda; pero no es verdad. El Sr. Moret hará el sacrificio de continuar hasta que termine la discusión del mensaje.

ESTRANJERAS.

Las autoridades francesas han dado orden para que sean internados los carlistas españoles, los cuales se aproximaron á la frontera en los últimos días huyendo de la persecución que les hacían aquellas autoridades.

En Bruselas se temió que hubiera algunos alborotos con motivo de las manifestaciones é iluminaciones con que el 18 celebraron los católicos el 25 aniversario del pontificado de Pío IX; pero las autoridades tomaron sus precauciones, teniendo las tropas en los cuarteles y reuniendo algunos batallones de la guardia civil. El telégrafo no ha anunciado que haya habido ningún trastorno.

El bey de Tunes opone algunas dificultades á la ejecución del tratado ajustado con Italia.

La ley francesa que ordena la prisión de todo denunciador convicto de calumnia va á hacerse extensiva á la prensa.

Ha llegado á París la embajada china. Se compone de cuarenta personas, muchas de ellas europeas.

Por despacho del Cairo fecha 15 de junio se ha recibido el discurso del virey de Egipto pronunciado en la apertura de la Cámara de delegados, que dice así:

«Todos los años tengo la satisfacción de consignar las ventajas que resultan con vuestras reuniones en pró del desarrollo y prosperidad del país; me complace en veros hoy reunidos en este sitio. Espero que este año también recogerá el país nuevos frutos de vuestros acuerdos, que el gobierno se apresurará á poner en práctica. Ruego, pues, al Todo-Poderoso que siga dispensándonos sus favores y que nos ayude en el camino del bien y de la justicia.»

Mr. Thiers ha felicitado al Papa con

motivo del vigésimo quinto aniversario de su exaltación á la silla apostólica.

El día 16 se celebraron en todas las iglesias de París solemnes funciones para conmemorar el aniversario de la exaltación del Papa. Muchos franceses han ido á Roma, con el objeto de felicitar personalmente á Pío IX. Les presentará el obispo de Nevers, y la carta de París que publica estas noticias añade que se ha prescindido de opiniones políticas en estas manifestaciones religiosas.

Los prisioneros de la insurrección de París se dividen en tres categorías, á saber: prisioneros cogidos con las armas en la mano durante los combates del 18 al 22 de mayo; acusados de haber combatido á mano armada contra las tropas, y acusados de haber prestado concurso moral á la insurrección. En esta última categoría están los periodistas presos.

No se ha resuelto aún quien sustituirá en París á monseñor Darbois, arzobispo de aquella diócesis. Á las noticias ó conjeturas que últimamente se hacían, y hemos publicado ya, añade una carta de Francia que se habla también de monseñor Guiber, arzobispo de Tours, de Mr. Treppel, obispo de Angers, y de Mr. de la Tour d'Auvergne, arzobispo de Bourges. El primer nombre que circuló fué el de Mr. Dupanloup.

Variedades.

MODAS.

Madrid 18 de junio de 1871.

Preparanse ya á toda prisa los equipos de campo y baño, apesar del ambiente poco cálido que reina; á principios de julio la emigración es completa, y esta es la causa de que los talleres de las modistas presenten una alegre confusión de percales, lanillas y telas de capricho.

Como traje de camino, hoy de primera necesidad, recomendaré á mis lectoras uno de dos colores hecho en la forma siguiente:

Primera falda de alpaca, color de castaña oscuro, adornada de un anche volante cogido á pliegues hondos, y colocados todos hacia adelante; este volante no tiene nada para adornar la pegadura, y se cose sin mas que doblar un poco la tela hacia el lado de adentro.

Segunda falda de alpaca, color de madera ó ouero, es decir, de un punto de color mucho mas claro que la primera: esta falda, muy larga por detrás y muy corta por delante, está adornada con un volante estrecho, cortado al

— 683 —

—Ciertamente; pero ¿están cerca las llaves?
Rosa se aproximó á las puertas y contestó afirmativamente.
—Abridlas pues, dijo Leonardo. Un momento!... No vayais sola... Conducidme con vos... La idea de quedarme aquí y dejaros abrir sola esas puertas, no me agrada en manera alguna.
Rosa volvió sobre sus pasos hasta el sitio en que le había dejado, y lo condujo á la puerta que estaba más lejos de la ventana.
—¿Quién sabe si iremos á ver algo que nos asuste? dijo temblando un poco, mientras que extendía la mano hacia la llave.
—Supongamos, lo que es mucho más probable, que esta puerta conduzca sencillamente á la habitación de al lado.
Rosa empujó bruscamente la puerta, que se abrió por completo. Su marido había adivinado la verdad; servía para comunicar las dos piezas

— 684 —

contiguas. Entonces pasaron á la segunda puerta.
—Se habrá abierto esta con el mismo objeto que la otra? se preguntó Rosa dando vuelta á la llave por un movimiento muy lento que demostraba cierta desconfianza.
Después abrió aquella puerta como había abierto la otra, toda trémula; asomó un momento la cabeza, y retrocediendo por un movimiento brusco la cerró violentamente con expresión de mal reprimido disgusto.
—No os asustéis, Leonardo, dijo conduciéndole á su sitio más deprisa de lo que era necesario. La puerta es de un armario grande vacío; pero en su interior y sobre la pared hay una multitud de horribles animalitos casi negros, á quienes he devuelto la oscuridad en que se ocultan. Y ahora vamos á proceder al inventario de lo que encierra la biblioteca.
La portezuela de la parte superior de este mueble, medio salida de sus goznes, pendía abierta y dejaba ver

— 687 —

—Creo que podéis romper el sello, dijo Leonardo. Si esos papeles tuviesen la menor importancia para la familia, no es probable que vuestro padre y los ejecutores testamentarios los hubiesen olvidado así en el fondo de una vieja biblioteca.
Rosa arrancó la cera del sello y antes de abrir la caja dirigió á su marido una mirada vacilante.
—Me parece que en esto perdemos nuestro tiempo. ¿Cómo una caja que está cerrada desde el año 1760 ha de poder ayudarnos á descubrir el secreto de mistress Jazeph y de la cámara de los Mirtos?
—Y qué sabemos si ha sido abierta después? preguntó Leonardo. Los sellos de esa caja pudo ponerlos cualquier otra persona, posteriormente á esa época. Pero eso queda á vuestro juicio, puesto que podéis ver si hay algo escrito sobre la cinta, ó si se ven en la caja algunas señas particulares que puedan ayudar á formar una opinión.

— 680 —

deciros... Y ahora, Leonardo, ¿ha entrado bien en vuestra imaginación esta pintura de la cámara?
—Perfectamente, querida mía. Percibo muy bien todo cuanto os tomáis la molestia de describirme. No os ocupeis ya de mí en adelante, porque esto nos haría perder tiempo. Consagrémonos al objeto de nuestra visita aquí.
Al oír Rosa estas últimas palabras de su marido, desapareció de su rostro la sonrisa que antes la animaba. Se deslizó á su lado, y echándole un brazo por encima del hombro se inclinó á su oído.
—Cuando hicimos abrir la otra pieza, la del otro lado del corredor, empezamos por examinar el mevilario.
Pensábamos, ¿os acordáis? que el misterio de la cámara de los Mirtos podía tener relación, bien con objeto preciosos que hubieran sido robados, bien con papeles ocultos que se hubieran debido destruir, ó que

San Cayetano, dando principio a las seis de la tarde: predicará el Sr. Juan Antonio Salmoral. Mañana, día, predicará el Sr. Dr. D. P. García Llergo.

ANIVERSARIO. DON ARCADIO GARCIA. Falleció el día 26 de Junio de 1870.

Por acuerdo de la Ilustre hermandad de San Rafael, tomado en Cabildo de Noviembre del año anterior, sus espensas, se celebrarán unas honras por el descanso eterno de su alma y en memoria de extraordinarios servicios, en la Iglesia del Juramento, a las nueve de mañana del lunes veinte y seis del presente.

NA MARIA CARMONA Y MUÑOZ DE OBRERO, ha fallecido.

Su viudo, hijas, hijos políticos, hermanos, hermano político, albaceas y más parientes y amigos de la difunta (Q. R. P. D.) suplican a las personas que por unido involuntario no hayan sido indicadas, se sirvan encomendarla a Dios asistir a su funeral que deberá verse hoy a las cinco de la tarde en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, a cuyo favor le vivirán recordados.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con superior permiso y si el tiempo permite, se verificará una gran colación de fuegos artificiales, por el acreditado pirotécnico D. Luis Villacastros y Romero, en la noche de mañana. Constará de un castillo de cuatro cuerpos, con una elegante cúpula, y la galería al pié de doce metros de altura. Además, una colección de piezas sueltas, todas variadas y del mejor gusto.

Precios.—Paños sin entrada, 12 rs. Entrada general, 2 id.—Idem, medias para niños y militares sin graduación, 1 real.

Yo presuroso corríame... A MI MADRE. Mira, madre, las sencillas... Dulces gotas de mi llanto... Y escucha el lúgubre canto... Que hoy entono de rodillas... Mira la huella candente... De mis amargos dolores... La plaza se abrirá a las seis de la tarde: la función se empezará a las...

ocho y media. El despacho de billetes estará en los sitios de costumbre.

Nota.—No se permitirá a ninguna persona la entrada al redondel de la plaza. Las galerías se hallarán iluminadas.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 22 de Junio de 1871. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Continúa el Ministerio de guerra presente. En tanto que se discute la contestación al discurso de la corona, se sigue trabajando por cada una de las fracciones de la Cámara para formar un Ministerio que se adapte a sus aspiraciones. Todo cuanto se diga por consiguiente en estos momentos, respecto a la manera de resolver la crisis, es completamente prematuro. No obstante, ateniéndonos a las versiones que tienen para nosotros más autoridad, creemos que el Ministerio actual siga con algunas modificaciones. La lucha entre las tres fracciones es grande, por lo cual desde luego se puede asegurar que un gabinete de conciliación no tendrá gran vida. En medio de la divergencia de las tres fracciones, se va obrando casi involuntariamente una organización de dos, de las cuales una de ellas se constituye de los elementos procedentes de la antigua union liberal y de los progresistas puros, y la otra de los progresistas avanzados y de los demócratas. Esta division facilitará indudablemente la solución de la crisis.

Nada se dice de que el Rey consulte a personajes políticos para resolver las críticas circunstancias por que el país atraviesa.

Ayer celebró el Congreso sesion secreta para discutir el suplicatorio del Juez del Congreso, a fin de poder procesar al Diputado Sr. Roque Barcia. La discusión fué muy animada, y hasta llegó en algunos momentos a tomar un carácter de agitación. Segun nos han manifestado parece ser que se acordó que las discusiones de este asunto fueran secretas, por la razón de que al ser públicas se falsearía el principio de la reserva que debe guardarse en un sumario. No obstante, creemos que debía darse publicidad a esta cuestion, que es de suma importancia la inmundicia del Diputado. De todos modos el Congreso debe despachar cuanto antes a fin de sacar del estado angustioso al Diputado D. Roque Barcia.

Se ha descubierto en el Hospital militar de esta corte un desfalco de 10.000 duros, cometido por el oficial de Administración militar encargado del establecimiento. La frecuencia con que se repiten estos actos, perjudica sobremanera a la situación, en la que no hay toda la vigilancia debida para evitarlos.

El Ministro de Hacienda no despacha hace tres dias en su departamento, estando todos los asuntos completa-

mente paralizados. Por consiguiente, las operaciones de Hacienda se resienten tambien de esta paralización, cuyas consecuencias van a sufrir los tenedores de papel del Estado, que no cobran en tiempo oportuno los intereses de la deuda.

A última hora se decía con bastante insistencia que la crisis no se resolvería hasta despues que se otorgara por las Cortes una autorización para que continuaran vigentes los presupuestos actuales, cobrando los impuestos nuevamente creados.

Los periódicos radicales se muestran poco satisfechos de que se haya prometido a las fracciones conservadoras el que el Ministerio se modificaria en este sentido, aun cuando desde luego su oposicion será en el caso de que así se realizara.

Hoy a las nueve de la mañana han salido de Lisboa los Emperadores del Brasil, dirigiéndose a España: pernoctarán hoy en Badajoz y continuarán mañana su viaje, llegando a Madrid el sábado por la mañana.

Ayer llamó mucho la atención el discurso pronunciado por el Sr. Esteban Collantes, el que defendió al partido moderado en su última época, notándose la particularidad de que encomió la conducta política del general O'Donnell, contra la que conspiró constantemente el partido progresista, y fué doblemente aplaudido al hacer estas apreciaciones por ser tan oportunas la víspera del aniversario del memorable día 22 de Junio en que el vencedor de Africa defendió el trono de Isabel II.

Hoy ha continuado la discusión en contra del proyecto de mensaje el diputado de la minoría carlista conde de Canga-Argüelles: tanto los escaños como las tribunas están completamente llenas, y esperan oír al orador de la minoría republicana.

En el Senado continúa la discusión de ayer con poca asistencia de senadores.

Ya se ha circulado por el Ministerio de la guerra la absolucion confirmada por el Consejo Supremo del general Blaser, el cual, a diferencia de los demás generales que no han jurado al Rey continuará en el servicio.

El correspondiente. CORTES.

SENADO. Sesión del 22.

La sesión se abrió hoy a las dos y cuarto, y despues de aprobada el acta lo fueron tambien sin debate varios dictámenes de la comision de incompatibilidades. Despues continuó el debate sobre la proposicion del Sr. Figuerola, relativa a las liquidaciones de los créditos de los pueblos, en el que usaron de la palabra los Sres. Udaeta y Montejo.

A la hora de cerrar este extracto tenia la palabra el Sr. Garcia Britz para una alusion personal.

CONGRESO. Sesión del 21.

La sesión se abrió a las dos, y des-

pues de aprobada el acta anterior se aprobó el acta de Coria, y fué proclamado diputado el Sr. Pasalodos.

Acto continuo el Sr. Canga-Argüelles terminó su discurso sobre el mensaje.

La Gaceta del 22 contiene un decreto admitiendo la dimision que del cargo de gobernador civil de esta provincia habia presentado D. Ignacio Rojo Arias.

De la Correspondencia de España del 22 copiamos las noticias y partes siguientes:

Versalles, 21 (3 y 25 tarde).—El «Diario oficial» dice que hoy el servicio de correos ha sido completamente restablecido en todas partes.

En breve se restablecerá el telégrafo en el departamento del Sena.

En el de Sena y Oisse se admiten todos los despachos relativos al empréstito.

Paris, 21 (noche).—El nuevo empréstito francés se hace ya con uno por 100 de prima.

Todos los periódicos aplauden el último discurso del Sr. Thiers.

Londres, 21 (tarde, por el cable anglo-portugués). Segun noticias de Paris, el manifiesto de la izquierda republicana publicado en el periódico el «Nacional», tiene cerca de cien firmas de diputados.

El obispo de Nueva-York ha abierto una suscripcion para el Papa en todas las iglesias católicas, y se han reunido ya grandes cantidades.

En lo que va del año 1871 ha habido en la ciudad de Nueva-York 101 suicidios. Setenta y nueve de los suicidios eran hombres y 22 mujeres. Veinte y dos se ahogaron; 21 se mataron con armas de fuego; 9 con cortantes; 11 se ahogaron; 7 se tiraron de alto; 28 se envenenaron, y uno se colocó delante de una locomotora.

Han salido de Nueva-York para Europa 75 caballeros Templarios que se proponen visitar a Malta y Tierra Santa durante el verano.

Los plenipotenciarios franceses y alemanes continúan conferenciando en Francfort para arreglar los numerosos detalles relativos al tratado de paz.

Es casi segura la eleccion de diputado del príncipe Napoleon, por Córcega.

De las ruinas de las casas incendiadas se retiran todos los dias cadáveres de personas que no pudiendo escapar a tiempo murieron asfixiadas.

El Pensamiento Español recibió ayer un telégrama de Roma noticiándole que el Papa habia recibido a la comision de católicos españoles.

Por la via de Washington recibimos noticias de China que alcanzan al 4 de junio.

El ministro americano en Pekin da cuenta al gobierno de un terrible temblor de tierra que hubo en la provincia de Bathang y duró desde el 11 al 16 de abril. La tierra oscilaba como un buque en medio de una tempestad, y en muchas leguas cuadradas no quedó ni

un solo edificio en pié, excepto un templo. Todos los demás se desmoronaron sepultando a muchos habitantes bajo sus ruinas. Para complemento de horrores se declaró un vasto incendio que consumió las ruinas y los heridos que no pudieron escapar. Perekieron 2298 personas.

Versalles, 21.—El discurso de Thiers ha producido una gran impresion por la claridad de la esposicion financiera y por el anuncio de una amortización de 200 millones.

Se espera un resultado favorable para el empréstito.

El «Figaro» publica una carta de Thiers a Javier Eyma dándole las gracias por su reciente carta.

Ha sido preso Enrique Marot. Créase que los consejos de guerra no se reunirán antes de las elecciones.

No es cierto que el Sr. Moret haya dado órden al Tesoro de suspender sus pagos, como se ha supuesto absurdamente por algun colega.

El emperador del Brasil llegará el sábado por la mañana a Madrid. Viaja de incógnito. El sábado pasará por Badajoz.

El Sr. Moret ha asistido hoy a la comision de presupuestos a ruegos del presidente de la misma, Sr. Topete. El Sr. Moret no quería asistir por que no se considera ya como ministro de hecho, aunque esté aplazada la admision de su dimision.

Todavía no ha llegado el Sr. Ruiz Zorrilla, pero es esperado de un momento a otro.

Muchos radicales se muestran inclinados a la formacion de un ministerio radical, homogéneo, y así se desprende de las tendencias de algunos periódicos: la formacion de un ministerio homogéneo implicaría la probable disolucion del actual Congreso en un período no muy lejano.

MERCADOS.

CORDOBA. Trigo, de 47 a 52. Cebada, de 24 a 28. Escanda, a 17. Garbanzos, de 100 a 140. Alberjones, a 36. Habas de 34 a 36. Carne de vaca a 36 cuartos libra. Aceite a 40. Jabon blando a 16 cuartos libra. GRANADA. Trigo de 50 a 60. Cebada de 20 a 23. Habas de 46 a 48.

Ultima hora.

SEICIC TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 23 a las 9 y 30 minutos de la noche.

El Sr. Castelar declaró en las Cortes que los republicanos verlan con benevolencia la formacion de un ministerio radical.

El Sr. Martos manifestó que la mayoría se hallaba unida. IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

Y en su materno enamorado escese Con ardientes abrazos me abrumaba. Feliz vida de plácido embeleso; Llevaba entonces del amor la palma, Y al sustentarme su materno beso, Breves instantes de placer y calma, Al volverle caricias por caricias Entre mis lábios se escapaba el alma. ¡Cuánta felicidad! ¡cuántas primicias! Gozaba al despertarme entre su seno; ¡Cuántos sueños de amor, cuántas delicias! Siempre su rostro de bondades lleno Con sus cántigas tiernas me adornaba, Guardándonos los dos el angel bueno. Alegre al despertarme sonreía, Y era su faz de angélica ternura El iris del placer y la alegría. Entre sueños de plácida dulzura, Y entre mil flores de inmortal fragancia, Y aspirando dulcísima ventura, Encantada y feliz rodó mi infancia.

Con su amor loco vivía, Y de su amor me amparaba, Y era su amor mi alegría; Pensaba en ella de día, Con ella al dormir soñaba. La aurora al lucir galana Cruzábamos valle y mente; Yo contento y ella ufana, Mirando el manto de grana Que despliega el horizonte. Rumor de algazara y fiesta Nuestros pasos producian En el huerto y la floresta; Y las aves se adormian Para guardarnos la siesta.

SECCION DE AVISOS.

3. Extracto del «Morning Cronicle» de Londres.

Una de las mas gratas obligaciones del periodista, es la de dar a conocer a sus lectores un nuevo descubrimiento que tiene por objeto aliviar a la humanidad de...

BARRY DU BARRY y Compañia. calle de Valverde, número 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de 12 libras, 42 rs.; 4 libras, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.; La Revalenta al Chocolate en polvo, y en tabletas a los mismos precios.

Se vende en Córdoba, Sra. Viuda de Avila y Cano, (Farmacia).

Arrendamiento. Desde 1.º de enero de 1872 se arriendan los cortijos unidos de Gil-Perez Alto y bajo, en la campiña y término de Almódovar del Rio, compuesto de 761 fanegas de tierra...

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante, se hace de un granero de mil fanegas, en dos separaciones, en la calle de Ravé número 27, en la misma casa puede tratarse.

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador, en la casa núm. 27, calle de San Fernando. En la misma se podrá tratar.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 35, calle del Osario, plazuela de Frias, recién renovada, pintada y acristalada...

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 12 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Arrendamiento. Desde

San Juan en adelante se arrienda la casa número 35 calle del Osario, plazuela de Frias, recién renovada, pintada y acristalada...

Pérdida. En la tarde del jueves 15 del corriente se extravió en el patio de la Catedral, calle de Torrijos...

Arrendamiento. Se hace de una de las casas nuevas que hay en la puerta de la Trinidad. En el estanco de la misma puerta darán razón.

Lienzos. En la fabrica de palmeria de Don Antonio Bustamante, calle Espertería núm. 42, hay un abundante surtido de lienzo y lana de todos anchos...

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles y herramientas de tienda y obrador de confitería, en la calle del Liceo...

Casa. Se arrienda para desde San Juan próximo la casa núm. 27 de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonaicas, núm. 5.

Casa. Se arrienda desde S. Juan próximo la casa número 16, calle Encarnación Agustina, frente a la escuela de Veterinaria, en Regina. Para tratar, en la cuesta de Lujan núm. 2, Botica.

Compendio de Obstetricia PARA LA ENSEÑANZA DE COMADRONES Y PARTERAS...

Hallazgo. En el lugar en que velaban las hijas de Maria el último Domingo en la Sta. Iglesia Catedral, se ha encontrado un devocionario que alguna debió olvidar. La Sra. que sea su dueña puede recogerlo en casa de la Presidenta de la asociacion...

Venta. Se vende un mostrador y una muestra de cinc, y tres cortinas para puertas de calle con sus barras y palometas de hierro. En la sombrereria de Francisco Montoro, darán razon.

La Espanola. Las oficinas de la sociedad de este nombre se han trasladado a la calle del Duque de la Victoria, antes de los lluevos, núm. 4.

Fabrica de sombreros

SANCHEZ, VIDAURRETA Y COMPAÑIA, Corredera, 48 y Libreria, 19, Córdoba.

Los señores Sanchez, Vidaurreta y Compañia tienen el honor de participar a sus amigos y favorecedores, que dedicados hoy exclusivamente a la fabricacion de toda clase de fieltros y sombreros...

Credito hipotecario nacional en liquidacion. Los Sres. Socios de esta Compañia se servirán concurrir a la Junta general extraordinaria que ha de celebrarse el Domingo 2 de Julio próximo...

Con el objeto de no perder tiempo en el acto de la Junta, y poder llevar acreditada su personalidad, los Sres. Socios recibirán un billete para la entrada...

Se previene que no se cita a aquellas personas, que aunque se inscribieron no llegaron a depositar cantidad alguna en la Sociedad, pues que de hecho están excluidos de ella.

Sevilla, 1.º de Junio de 1871. — Santiago Laborda. — Jacinto Pardo. — Juan Maria Lopez.

Venta. Se hace de un buen cuadro de grandes dimensiones, que representa el desembarco de Cristobal Colon en America...

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la casa número 14, calle de Góngora. Informarán en la libreria de este periódico.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos de casa; en la calle de Munda, número 4, darán razon.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 88, calle de S. Fernando. En la de Fernando Colon número 17 vive su dueño.

Lienzos. En la calle de

Topete, antes Espertería, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se acaba de recibir un abundante surtido de lienzo para toldos, de lana y camazo...

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los mas violentos dolores de muelas. — Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España, Sra. L. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

Sirvienta. Se desea una que sepa de plancha y costura de ropa blanca, con objeto de asistir a un hombre de edad con un hijo. Para ajustarse podrán acudir a la calle de San Hipólito número 1, de ocho a diez de la mañana.

Traslacion. La acreditada casa de huéspedes de la calle del Liceo número 26, la trasladada su dueño Patricio Alonso, desde el día 24 del corriente, por mejora de local, a la del Silencio núm. 4, frente a la casa del Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo...

Los Sres. que por enfermedad u otras causas no puedan concurrir, podrán autorizar a otro Socio para que los represente dando cuenta de ello por escrito a la Comision.

Con el objeto de no perder tiempo en el acto de la Junta, y poder llevar acreditada su personalidad, los Sres. Socios recibirán un billete para la entrada...

Sevilla, 1.º de Junio de 1871. — Santiago Laborda. — Jacinto Pardo. — Juan Maria Lopez.

Venta. Se hace de la casa número 8, calle de San Juan, en la plazuela de San Pedro. Informarán en la casa de San Juan, número 8, calle del Buen Suceso.

Historia de la Medicina desde su origen hasta el siglo XIX, por el Doctor Renonard. Traducida al Castellano, adicionada y anotada por D. Pablo Villanueva. Se está publicando por cuadernos, y los primeros han llegado ya a la Libreria de DIARIO DE CORDOBA...

Indicador oficial de los Caminos de hierro de España, Portugal y Madrid de Francia, acompañado de un mapa de los mismos. Se reciben todos los meses en la Libreria del DIARIO DE CORDOBA, y a precio 2 rs.

Anuncio. En la buñolera de la calle del Gran Capitan, esquina los Tjares, se venden a buñoles a dos reales libra, y estará surtida de muy especiales pestiños, desde la mañana del día de San Juan, hasta la del día de San Pedro.

Pastos. Se arriendan los de la dehesa de Parrillas pertenecientes a la Excmo. Sra. Marquesa V. de Bunsmei para tratar de ellos en la Secretaria de S. Juan, calle del Sol, núm. 138.

Coche-góndola. Se halla de venta uno en buen estado, de cuatro ruedas. Puede tratarse en la calle Ayuntamiento núm. 42, casa de los Sres. Viguera hermanos.

Venta. En subasta estrajudicial que tendrá lugar en la Notaria de D. Federico Barroso a las 12 del día 20 de Julio próximo, se venden las fincas siguientes: Una casa principal de nueva planta número 19 moderno calle de la Madera...

Ama de cría. Francisco Laguna, con leche de tres meses, dessa cría algún niño en casa de sus padres: vive casa núm. 6 calle de la Pastora, en Santa Marina.

Venta. Se hace de la Alameda del cortijo del Galapagar bajo, cuyas proposiciones de compra se oírán en la casa núm. 49 calle del Osario.

Traspaso. Desde San Miguel próximo se traspasa el cortijo nombre Carrasquilla la beja, en el término de esta ciudad, próximo a los pueblos de Bujalance y el Carpio. Para tratar en esta ciudad en casa del Sr. Conde del Robledo, calle del Arca del agua.

Pérdida. El que se hubiere encontrado el primer tomo de la obra «Galería de mugeres célebres» que se ha extraviado ayer desde la calle de Almoneda hasta la Puerta Nueva, se servirá entregarlo en la calle de Carreteras núm. 37.

Costurera. Se necesita una que sepa coser toda clase de ropa blanca. En la calle de Armas, número 6, darán razon.

Sección de Avisos. Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 35, calle del Osario, plazuela de Frias...

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas núms. 12 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de un granero de mil fanegas, en dos separaciones, en la calle de Ravé número 27, en la misma casa puede tratarse.

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador, en la casa núm. 27, calle de San Fernando. En la misma se podrá tratar.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 35, calle del Osario, plazuela de Frias, recién renovada, pintada y acristalada...

Pérdida. En la tarde del jueves 15 del corriente se extravió en el patio de la Catedral, calle de Torrijos...

Arrendamiento. Se hace de una de las casas nuevas que hay en la puerta de la Trinidad. En el estanco de la misma puerta darán razón.

Lienzos. En la fabrica de palmeria de Don Antonio Bustamante, calle Espertería núm. 42, hay un abundante surtido de lienzo y lana de todos anchos...

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles y herramientas de tienda y obrador de confitería, en la calle del Liceo...

Casa. Se arrienda para desde San Juan próximo la casa núm. 27 de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonaicas, núm. 5.

-2-
Vierte en mi paz y consuelo
Y hasta ti mi ser levanta;
Pues no hay para mí otra santa
como tú, madre, en el cielo.
Ruega a Dios que mi agonía
Me sorprenda con tu nombre;
Que no es feliz nunca el hombre
Sino al decir, madre mía!

-6-
Yo presuroso corriendo
Tras las blancas mariposas,
Y ella entre tanto sonriendo,
Solicita recojiendo
Los claveles y las rosas.
En mis vueltas por el prado
De loca dicha en el colmo
Fingiéndome dulce enfado,
Con paso breve y callado
Se ocultaba tras de un olmo.
En el instante indeciso
Por todas partes miraba
Para hallarla de improviso;
Y apenas la divisaba
Solo vía el paraíso.
Así pasaron mis sueños
De ilusiones infantiles;
Así puros y halagüeños,
Rodaron blancos, risueños
Mis placenteros abrieses.
Ya me relataba historias
Fantásticas é ilusorias
De una rosa y un jazmin;
Y las bíblicas memorias
De Jacob y Benjamín.

AL NACER.
Era la aurora, tras las altas cumbres
El sol esplendoroso aparecía
Con los reflejos de sus vivas lumbres.
Risueño en mi redor todo veía
Y el aura del vergel murmuradora
Las flores con sus giros revolvia.
En mágico embleso hora tras hora
Pasaba en contemplar dulces corrientes
Que el igneo sol con sus destellos doraba.
Era un jardín de amor, las claras fuentes
A el álamo prestando su frescura
Deslizaban sus linfas transparentes:
Matizada de flores la espesura
Tan solo encantos y placer sentia
En medio de mis sueños de ventura.
Que era mi madre al despuntar el dia
La blanca luz que el corazon ansiaba
Para romper en súbita alegría:
Entre sus tiernos brazos me estrechaba